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Международный день пожи-
лых людей отмечается ежегод-
но 1 октября с 1991 года по ре-
шению Генеральной Ассамблеи 
Организации Объединённых 
Наций. В России и районе этот 
день отмечается также с 1 октя-
бря 1991 года. 

Цель проведения Дня по-
жилых людей – привлечение 
внимания общественности к 
проблемам людей пожилого 
возраста, их вкладу в развитие 
общества, необходимости из-
менения отношения к пожилым 
людям, обеспечения независи-
мости участия в общественной, 
экономической, культурной и ду-
ховной жизни общества. 

В Исетском районе стало 
доброй традицией в этот день 
оказывать особое внимание 
людям старшего поколения, 
чествовать их и благодарить за 
самоотверженный труд на бла-
го нашей Родины, за ратный и 
трудовой подвиг в период Ве-
ликой Отечественной войны 
и в послевоенные годы, когда 
нужно было поднимать страну 
из руин. 

Президиум Исетского район-
ного совета ветеранов войны и 
труда обращается к вам, ува-
жаемые руководители сельских 
поселений, предприятий, орга-
низаций всех форм собствен-
ности, с просьбой проявить осо-
бую заботу и внимание к людям 
старшего поколения, трудив-
шимся на ваших предприятиях, 
и поблагодарить их за вклад в 
общее дело, оказать им помощь 
и содействие в решении их на-
сущных проблем.

Президиум районного 
совета ветеранов

Администрация Исетского 
муниципального района 

доводит до сведения граждан, 
что с 23 сентября 2016 года на 
территории с.Исетское будет 
проводиться отлов безнадзор-
ных собак независимо от поро-
ды и назначения (в том числе и 
имеющих ошейник с номерным 
знаком), находящихся на ули-
цах или в иных общественных 
местах без сопровождающего 
лица. Отлов будет осущест-
вляться специализированной 
организацией.

Просим жителей соблюдать 
правила содержания домашних 
животных.

ОбрАщенИе 
Исетского районного 

совета ветеранов 
к руководителям 
муниципальных 

сельских образований, 
коммерческих структур, 
организаций всех форм 

собственности 
и предпринимателям

Международный день сердца.
Международный день глухих.
День машиностроителя

День воспитателя и всех работников до-
школьного образования.
Всемирный день туризма

30
сентября

Международный день 
переводчика

Согласитесь, многие хоть 
раз подумывали: а не за-
вести ли какую-нибудь жив-
ность, кроме привычных 
кошек, собак и хомячков? 
И уже хозяйским взглядом 
окидывается подворье в 
поиске подходящего ме-
стечка для курятника или 
пригона для козочек молоч-
ной породы или хрюшек.

ТАТьяНА Анатольевна и Сер-
гей Валентинович Малышевы из 
Солобоево уже и не представля-
ют, как можно жить без личного 
подсобного хозяйства. Для них 
естественно, что на столе до-
машние продукты – яйца, моло-
ко, мясо. Естественно и то, что 
хозяйство требует заботы и тру-
долюбия, и чтобы отдача была, 
немало сил вложить в подсоб-
ное хозяйство приходится. 

Сергей и Татьяна оба мест-
ные, солобоевские, познакоми-
лись на работе. Много лет Сер-
гей Валентинович крутит баран-

ку в окружной психиатрической 
больнице, Татьяна там тоже 
одно время работала. Вместе 
Малышевы уже больше 13 лет, 
воспитывают троих детей.

Первыми постояльцами в 
стае стали поросята, потом по-
явились корова Доча, телята, 
птица. Кстати, средства на по-
купку коровы супругам были вы-
делены из областного бюджета 
как адресная помощь по выходу 
граждан на самообеспечение.

– Мне вообще нравится, когда 
животных много, хотелось бы, ко-
нечно, расширить хозяйство, но 
сказывается недостаток места. 

Пока что Малышевы живут 
в доме, доставшемся от ро-
дителей, особо развернуться 
там негде, поэтому в скором 
времени надеются переехать 
в новое, собственное жильё. 
Своими силами уже постав-
лена коробка и дом возведён 
под крышу. Супруги планируют 
значительно расширить огород 
и подсобное хозяйство – на но-
вом месте для этого есть все 
условия. Будет там площадка 

и для техники. Чтобы живность 
кормами обеспечить, без же-
лезного помощника не обой-
тись, поэтому у Сергея и Татья-
ны имеется трактор.

Как рассказывает хозяйка, из-
лишков продукции с подворья 
практически не остаётся – всё 
идёт для собственных нужд. В 
летний период корова Доча даёт 
литров двенадцать молока, а 
что это для семьи, где трое ре-
бятишек?! Молочные продукты 
на ура уходят, это и сметанка, и 
простокваша, и маслице, и тво-
рог. 

Младшему сыну Малышевых 
Кириллу три года, а родителям 
помогает уже как заправский хо-
зяин.

– На управу собираемся, так 
он самый первый, – улыбается  
Татьяна.

Нравится Кириллу не только 
молочко свеженькое пить, но 
и за животными ухаживать. На 
то парнишечка и родом из де-
ревни.

е.байбулатова
фото М.чагиной

Как можно жить
без ЛПХ?

Заходите 
на наш сайт 

http://isetsk72.ru, 
будьте в курсе 

событий Приисетья!

Уважаемые читатели!

Уважаемые жители!
Закончилась избирательная 

кампания 2016 года. После дол-
гой и сложной подготовки, пред-
выборных дебатов и встреч с на-
селением 18 сентября каждый 
гражданин имел возможность 
принять участие в выборах, от-
дать свой голос за того или ино-
го кандидата. Высокий процент 
явки избирателей в Исетском 
районе – это показатель вашей 
сознательности и гражданской 
ответственности.

Выражаю огромную благодар-
ность всем, кто пришёл на изби-
рательные участки, проявив не-
равнодушие к развитию полити-
ческой жизни региона и страны 
в целом! Большое спасибо так-
же всем, кто принял участие в 
подготовке и проведении выбо-
ров! Ваше внимание и слажен-
ный добросовестный труд стали 
основой успешного проведения 
избирательной кампании.

Будущее региона строится при 
открытом диалоге жителей с ор-
ганами власти. У нас с вами мно-
го важных задач, требующих ре-
шения. И мы будем выстраивать 
дальнейшую работу с учётом 
всех требований и возможностей 
сегодняшнего дня, постараемся 
с толком использовать имею-
щийся у района потенциал.

н.в.теньковский, 
глава администрации 

исетского 
муниципального района

Губернатор Владимир Яку-
шев поблагодарил всех жи-
телей Тюменской области, 
пришедших на избиратель-
ные участки и принявших 
активное участие в выборах.

«В ЕДИНый день голосова-
ния люди активно шли на выбо-
ры. В регионе традиционно это 
праздник, да и установившаяся 
тёплая солнечная погода помог-
ла. Все эти факторы повлияли 
на высокую явку, которая со-
ставила более 80 процентов. 
Конечно, я благодарю всех, кто 
проголосовал за «Единую Рос-
сию», за меня лично, так как я 
возглавлял региональный спи-
сок партии на выборах в Госу-
дарственную Думу. Но не менее 
важны и голоса тех, кто поддер-
жал другие политические силы. 
Либерально-демократическая 
партия России, Коммунистиче-
ская партия Российской Феде-
рации, «Справедливая Россия» 
набрали достаточно приличный 
процент голосов. Депутаты от 
этих партий также будут пред-
ставлять интересы земляков 
и в Государственной Думе, и в 
региональном парламенте», – 
прокомментировал результаты 
выборов Владимир якушев.

Глава региона отметил, что 
процедура голосования прошла 
спокойно, грубых нарушений не 
зарегистрировано.

Спасибо 
за активность

Результаты голосования по 
избирательному округу № 22 – 

на 2 стр.
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Православие

достуПная среда
Согласитесь, когда вдруг 
заплакал маленький ре-
бёнок – первым порывом 
каждого было бы успокоить 
его, приласкать, приголу-
бить, угостить вкусненьким. 
Действительность жизни 
в том, что порой подобная 
помощь нужна и взрослым 
людям. Перевести бабушку 
через дорогу, помочь до-
нести тяжёлые сумки стари-
кам… наверняка каждый из 
нас делал что-то подобное. 

В РЕДАКЦИю за помощью 
обратилась жительница села 
Солобоево Христина Ивановна 
Тренина. Женщина много лет по 
состоянию здоровья находится 
на группе инвалидности – с тру-
дом передвигается на костылях, 
а то и вовсе на инвалидной коля-
ске. Вдобавок к болячкам в жиз-
ни Христины Ивановны случи-
лись семейные неурядицы, из-за 
которых ей пришлось несколько 
раз побывать в суде, располага-
ется который на третьем этаже 
здания, объединившего под сво-
ей крышей почтовое отделение, 

узел связи... Уже при первом по-
сещении женщина поняла, что 
ко всем жизненным преградам 
добавилась ещё одна – полная 
недоступность социально зна-
чимых объектов для людей с 
ограниченными возможностями 
здоровья.

– Вспоминать больно, как впер-
вые поднималась в суд. При-
ступки высокие, и здоровому-то 
человеку ногу трудно на такую 
высоту поднять, а мне и вовсе 
никак. Так меня приставы под 
руки с обеих сторон буквально 
затаскивали на нужный этаж. 
Сама бы я ни за что туда не 
добралась. Только отпыхалась 
тогда, вижу – подобным обра-
зом бабушку поднимают, вслед 
за ней женщину на костылях, 
– рассказывает Христина Ива-
новна. – Один раз я провожатую 
с собой взяла, односельчанку, 
когда спускались, она поскольз-
нулась на покатых ступеньках и 
сильно повредила коленку. Сей-
час страдает болями.

О том, чтобы подняться в суд 
инвалиду-колясочнику, не мо-
жет быть и речи: лестница кру-
тая, пандусов нет, так же, как 
и специальных перил для спи-

нальников. Христина Ивановна 
задаёт вопрос: неужели нельзя 
построить лифт или оборудо-
вать лестницу?

Редакция газеты «Заря» от-
правила официальный запрос 
по обращению читательницы в 
управление судебного департа-
мента в Тюменской области. От-
вет получен. 

Ситуацию разъясняет и.о.                                                             
начальника управления Н.А.Аве-
рьянова: «Для размещения Исет-
ского районного суда Тюменской 
области в 1998 году управлению 
от управления юстиции адми-
нистрации Тюменской области 
были переданы помещения 
третьего этажа существующего 
трёхэтажного здания. В настоя-
щее время первый и второй эта-
жи здания находятся в собствен-
ности ФГУП «Почта России» и 
ОАО «Уралсвязьинформ». Вход 
в помещения суда осуществля-
ется по лестнице запасного вы-
хода. Следует отметить, что из-
начально указанные помещения 
не предназначались для разме-
щения районного суда.

Управлением осуществляет-
ся поиск других помещений в 
селе Исетское для размещения 

райсуда, в связи с этим неодно-
кратно направлялись запросы в 
местные органы власти, в адми-
нистрацию Тюменской области 
и территориальное управление 
Росимущества в Тюменской об-
ласти. Ответы сводились к тому, 
что свободных помещений нет. 
Что касается вопроса принятия 
управлением мер по реализации 
права на личное участие в судеб-
ных заседаниях в Исетском рай-
онном суде лиц с ограниченны-
ми возможностями здоровья, не 
имеющих инвалидных колясок, 
поясняем, что для них существу-
ющий вход оборудован кнопкой 
вызова сотрудников суда и су-
дебных приставов для реализа-
ции указанных прав. Кроме того, 
в 2015 году приобретён гусенич-
ный подъёмник для инвалидов с 
навесной рампой для преодоле-
ния лестничных маршей. В связи 
с недостаточным финансирова-
нием у управления нет возмож-
ности оборудовать лифтовую 
шахту для подъёмника МГН по 
наружной стене. Переделать су-
ществующую лестницу в настоя-
щее время не представляется 
возможным».

е.роМина

«...не представляется 
возможным»

РОССИйСКАя ФЕДЕРАЦИя
ТюМЕНСКАя ОБЛАСТь

ТЕРРИТОРИАЛьНАя   ИЗБИРАТЕЛьНАя   КОМИССИя
ГОРОДА ЗАВОДОУКОВСКА И РАйОНА

627140, Тюменская область, г.Заводоуковск, ул.Береговая, 27, 
тел.: 2-24-46, факс 2-28-84

реШенИе
19 сентября 2016 года                                                                 № 121

О результатах выборов депутатов 
Тюменской областной Думы шестого созыва 

по одномандатному избирательному округу № 22

 18 сентября 2016 года состоялись выборы депутата Тюменской 
областной Думы шестого созыва по одномандатному избиратель-
ному округу № 22.

На основании  четырёх  протоколов № 1 территориальных изби-
рательных комиссий об итогах голосования на выборах депутатов 
Тюменской областной Думы шестого созыва по одномандатному 
избирательному округу № 22 путём суммирования содержащихся  
в них данных территориальная избирательная комиссия  определи-
ла, что в выборах приняло участие 80886 избирателей, или 83,23% 
от числа избирателей, включённых в списки избирателей на момент 
окончания голосования.

Голоса избирателей, принявших участие в голосовании, распре-
делились следующим образом:

за Ковина Владимира Анатольевича подано 54440 голосов изби-
рателей;

за Койше Арстана Кенесаровича подано 7362 голоса избирате-
лей;

за Редькина Олега Борисовича подано 3159 голосов избирате-
лей;

за Тулебаева Мурата Кашаубаевича подано 8458 голосов изби-
рателей;

за Чепика Александра Фёдоровича подано 6707 голосов избира-
телей.

В соответствии со статьями 18, 77, 96 Избирательного кодекса 
(Закона) Тюменской области, решением Избирательной комиссии 
Тюменской области от 14 апреля 2016 года № 161/937-5 «О возло-
жении полномочий окружных избирательных комиссий по выборам 
депутатов Тюменской областной Думы шестого созыва на соответ-
ствующие территориальные избирательные комиссии» территори-
альная избирательная комиссия города Заводоуковска и района 

реШИЛА:
1. Признать состоявшимися и действительными выборы депута-

тов Тюменской областной Думы шестого созыва по одномандатно-
му избирательному округу № 22.

2. Утвердить протокол № 1 от 19 сентября 2016 года и сводную та-
блицу окружной избирательной комиссии одномандатного избира-
тельного округа № 22 о результатах выборов депутатов Тюменской 
областной Думы шестого созыва по одномандатному избиратель-
ному округу № 22.

3. Считать избранным депутатом Тюменской областной Думы 
шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 22 
Ковина Владимира Анатольевича.

4. Известить Ковина Владимира Анатольевича об избрании депу-
татом Тюменской областной Думы шестого созыва.

5. Опубликовать настоящее решение в газетах «Заря», «ялуто-
ровская жизнь», «Заводоуковские вести».

Председатель территориальной избирательной комиссии 
с.а.касенова

секретарь территориальной избирательной комиссии 
в.с.Мякишева

Сотрудники Исетского лес-
ничества 14 сентября при-
няли участие в конкурсе 
профессионального ма-
стерства «Лучшее лесниче-
ство Тюменской области». 

В ЕГО программу были вклю-
чены пять этапов. По итогам 
первого – «Условное тушение 
лесного пожара» – наша коман-
да, в составе которой выступали 
Никита Игнатьев, Андрей Бусы-
гин и Николай Панов, добилась 
бронзового успеха. Кроме это-
го, лесничим необходимо было 
показать профессиональные 
навыки работы с бензопилой и 
установкой деляночного столба, 
с помощью буссоли правильно 
обозначить углы и поставить 
метки на этапе «Отвод лесного 
участка», а также пройти два 
вида тестирования. На послед-
нем этапе Никита Игнатьев про-
демонстрировал хорошие зна-
ния по вопросам охраны, защи-
ты и воспроизводства лесов и 
завоевал третье место в личном 
первенстве. 

По итогам общекомандного 
зачёта наши лесничие вошли в 
пятёрку лучших по Тюменской 
области. 

М.чагина

В пятёрке 
лучших
знай нашиХ!

21 сентября, в праздник 
рождества Пресвятой бого-
родицы, по благословлению 
митрополита Тобольского 
и Тюменского Димитрия в 
деревне битюки состоялся 
телемарафон по сбору фи-
нансовых и материальных 
пожертвований на восста-
новление местного храма 
– архитектурной жемчужины 
деревянного зодчества 
XVIII века.

УЧАСТИЕ в марафоне приня-
ли митрополит Димитрий, слобо-
дабешкильское казачество, клуб 
смешанных единоборств имени 
святого Александра Невского, 
православные гимназии регио-
на, руководители организаций и 
предприятий района, творческие 
коллективы и многие другие.

Телемарафон начался с 
Крестного хода. С храмовой 
площадки велась прямая теле-
визионная трансляция празд-
ника.

Поговорили мы и с участника-
ми мероприятия.

– Сегодня здесь собираются 
пожертвования на восстановле-
ние храма, и мы, как православ-
ная организация, в этом заинте-
ресованы. Хочется, чтобы здесь 
был храм, божья благодать, – го-
ворит тренер «невских» Виктор 
Шепелевич. 

Как признался Виктор, их дви-
жение тоже внесло посильную 
денежную лепту в общее дело. 

Если говорить о неравноду-
шии и благотворительности, 
нельзя не упомянуть о местной 
прихожанке Анне Панковой, ко-
торая много сделала для вос-
становления храма:

– Мы рады, что состоялся 
телемарафон, это будет ощу-
тимая и реальная поддержка в 
пользу храма. Тем более сбор 
средств проводится в масшта-
бах области.

Много лет прихожане восста-
навливают памятник деревян-
ного зодчества своими силами, 
процесс этот долгий, сейчас же 

с помощью телемарафона ему 
надеются придать динамику. 

– Конечно, по сравнению с тем, 
что уже сделано, остаётся малая 
толика, летом в храме уже можно 
вести богослужения. Нужно ещё 
сделать внутреннюю и наружную 
отделку, колокольню, паперть,  
постелить полы, благоустроить 
храм, провести отопление, воду и 
электроэнергию, – рассказывает 
Панкова. – В Евангелие написано: 
не бойтесь, не будьте боязливы, 
приступайте, будьте мужествен-
ны... Раз Господь уготовил такое 
испытание, его нужно пройти и 
довести дело до конца. Нужно 
не бояться обращаться к людям 
за помощью, кто-то не поможет, а 
кто-то сделает свой вклад.  

Анна подчеркнула тот момент, 
что весь двадцатый век, несмо-
тря на различные перемены и 
гонения в стране, храм простоял 
под крестами.

– Это удивительный факт, что 
никто не снял кресты. Для исто-
риков это – тема для исследо-
ваний, для нас же – повод для 
гордости и радости.

Уроженка Битюков Галина 
Ламбина вспоминает:

– Моя бабушка Лукерья Ан-
дреевна Бешенцева жила вот 
здесь, недалеко от церквушки. 
И молились мы в доме Васи-
лия Павловича Панова, он был 
местным священником. я была 
совсем маленькой девочкой, 

бабушка повязывала мне на 
голову платочек, и я стояла на 
службе вместе со взрослыми. 
я рада, что сегодня всем миром 
мы наконец-то доделаем нача-
тое, и в храме снова будет много 
прихожан и паломников. 

И что только не претерпело 
за годы здание храма: и овец 
здесь на постое держали, и кар-
тофель принимали, и пшеницу 
сортировали... 

Несколько слов в интервью 
нашей газете сказал и владыка 
Димитрий:

– Сегодня большой праздник, 
торжество православия. В этот 
день делаются добрые дела. И 
вот таким делом стал для нас те-
лемарафон в поддержку возрож-
дения храма, который построен 
ещё в середине восемнадца-
того века и освящён, как место 
святое. А всякий храм – это дом 
божий на земле, и мы, люди, как 
имеющие тело и душу, в храме 
духовно укрепляемся и утеша-
емся. Хочется, чтобы прошли 
годы забвения наших святынь и 
чтобы мы обратили взор на церк-
ви. Особенность битюковского 
храма в том, что он деревянный, 
сейчас в основном строятся ка-
менные. Восстановить архитек-
турные формы и отдать дань 
предкам, которые построили 
храм, – наша обязанность. 

е.байбулатова
фото автора

Духовный символ 
Приисетья

Глава района Н.В.Теньковский подарил владыке Димитрию
 картину исетского художника Василия Сухова
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Создание дружин юных 
пожарных на базе школ 
способствует воспитанию 
мужества, благородства, 
находчивости, физической 
закалке, умению быстро 
найти выход из создавшей-
ся ситуации. А главное, 
даёт возможность в совер-
шенстве овладеть основа-
ми пожарного дела.

ТРИ года назад такая друж-
ная команда с ярким названи-
ем «Красный конь» появилась 
и в Шорохово. Её куратором и 
идейным вдохновителем явля-
ется учитель Алёна Сергеевна 
Ермакова.

– Нельзя сказать, что я обу-
чаю ребят всем навыкам. Ведь 
я не профессионал в этом 
деле. У меня лучше получает-
ся организовывать, занимать-
ся творчеством, – объясняет 
учитель. – А подготовку они 
проходят на базе отдельного 
поста 145 пожарной части, у 
нас в Шорохово. Здесь ребята 
стараются отработать все про-
фессиональные навыки, кото-
рыми должен в совершенстве 
обладать огнеборец: на время 
надевают и снимают боевые 
костюмы, совершают развёр-
тывания пожарных рукавов, 
соединяют их в магистрали. 
Обладают и теоретическими 
знаниями, умеют оказывать 
первую помощь пострадавшим 
при ожогах. 

В составе дружины – стар-
шеклассники Сергей Иванов, 
Влад Латышев, Сергей Чешков, 
Николай Сулыга и Мария Геф-
фель. Все они здоровы, увлека-
ются разными видами спорта. 
Это во многом помогает им с 
лёгкостью справляться с испы-
таниями на слёте юных пожар-
ных, организуемом Молодёж-

ным центром совместно с 145 
пожарной частью.

Поначалу, как признаются 
школьники, успеха не было. А 
вот в следующий раз они оказа-
лись более подготовленными. 
И по итогам выступления стали 
вторыми. Нынче удача вновь 
оказалась на стороне шорохов-
цев, и им, несмотря на высокую 
конкуренцию, удалось пробить-
ся в лидеры. Здесь помогла не 
только высокая степень подго-
товки, но и слаженность коман-
ды, её боевой настрой на по-
беду, что весьма немаловажно 
при командных выступлениях.

– Считаю, что такие дружины, 
как наша, просто необходимы. 
Мало ли, у кого-то произойдёт 
беда, а ты уже наготове. Всё 
в жизни может пригодиться, – 
рассуждает Влад Латышев. – я, 
например, уже участвовал в ту-
шении пожара, который произо-
шёл в прошлом году у одного 
из жителей села. Из-за выбро-
шенного и непотушенного окур-
ка сначала загорелось сено. 
Пламя быстро перекинулось 

на ближайшие постройки. Мы 
с другом Кириллом Нохриным 
попытались было закидать его 
землёй. Да где уж там. С огнём 
удалось справиться, лишь ког-
да прибыла пожарная машина. 
Надворные постройки отстоя-
ли. Благо, что пламя не дошло 
до дома, где живёт пенсионер. 

– Мы дружные и сплочён-
ные, когда у кого-то возникают 
проблемы, в беде не оставим. 
И огня не боимся, если надо, 
бесстрашно выйдем с ним на 
борьбу. Не зря девиз нашей 
дружины: «Красный конь рвёт-
ся в бой»! – говорит Сергей 
Чешков.

Помимо действующей дру-
жины юных пожарных в школе 
проходит немало мероприятий 
профилактической направлен-
ности под общим названием 
«Азбука безопасности». По-
черпнуть полезные знания 
школьники также могут, прочи-
тав информацию, размещён-
ную на стендах.  

М.чагина
фото автора

«Красный конь» 
рвётся в бой

Мы – Молодые

У АЛЕКСЕя Скворцова, учи-
теля математики из Шорохово, 
большинство родственников 
по маминой линии успешно 
работают в сфере медицины. 
Негласно считалось, что Алек-
сей продолжит семейную ди-
настию. Именно поэтому при 
переезде в 1990-х годах из Се-
верного Казахстана в Россию 
его родители выбрали новое 
место жительства рядом с ме-
дицинским учебным учрежде-
нием – посёлок юргамыш Кур-
ганской области. 

А между тем, ещё учась в 
начальных классах, Алексей 
увлёкся лёгкой атлетикой, уча-
ствовал в различных соревно-
ваниях, любил бег на длинные 
дистанции. 

– Мой преподаватель физ-
культуры был очень добрый и 
чуткий человек, – рассказывает 
Алексей, – и другие педагоги 
в школе были очень хорошие. 
Поэтому у меня сложился об-
раз учителя – как обязательно 
отзывчивого, понимающего и 
справедливого человека.

Так был сделан выбор.
Окончив в 2005 году Мишкин-

ское профессионально-педа-
гогическое училище (ныне кол-
ледж), молодой человек начал 
свою трудовую деятельность в 
юргамышской средней школе 
учителем физической культуры 
и ОБЖ. 

Затем был небольшой пере-

рыв в педагогической деятель-
ности. Через несколько лет 
в том же образовательном 
учреждении Алексей, получив 
соответствующее образова-
ние, начал вести уроки инфор-
матики. 

В августе 2016 года Алексей 
с супругой Анастасией и тремя 
детьми – Ульяной, которая учит-
ся в четвёртом классе, и детса-
довцами Кариной и ярославом 
– переехали в Шорохово.

Жить и работать здесь супру-
гов пригласил знакомый главы 
семейства. Алексей препода-
ёт математику в пятых и вось-
мых классах и учится заочно 
на третьем курсе факультета 
информатики и математики 
Шадринского педуниверситета, 
Анастасия – социальный педа-
гог в школе.

Также А.Скворцов занимает-
ся и кружковой деятельностью: 
ведёт кружок «Занимательная 
математика» для пятиклашек, 
обучая их не только устному 
счёту и другим предметным 
премудростям, но и модульно-
му оригами, и развивает в де-
тях творческое мышление на 
школьной «киностудии».

– В планах научить ребят сни-
мать видео, монтировать его, а 
также принимать участие в кон-
курсах различных тематических 
роликов, – делится педагог.

Как рассказывает Алексей, 
коллеги и руководитель приня-
ли их хорошо, дети уже привык-
ли к новому месту. Переезжать 
куда-то ещё Скворцовы не со-
бираются. 

Глядя на Алексея, его млад-
шие сестра и брат также полу-
чили профессиональное педа-
гогическое образование.

Говоря же о том, какой он учи-
тель, Скворцов говорит:

– Стараюсь быть справедли-
вым.

е.кисловская

Людмила Ивановна Оскол-
кова работает воспитате-
лем в шороховском детском 
саду, и помимо любимой ра-
боты есть в её жизни и увле-
чение – шить. 

В ШКОЛЕ она была активист-
кой, училась на «четыре» и 
«пять», но несмотря на это по-
сле окончания школы чуточку 
побоялась поступать в высшее 
учебное заведение, выбрав мод-
ную по тогдашним меркам про-
фессию медсестры-воспитателя 
ясельных групп. После оконча-
ния как пришла в детский сад, 
так всю жизнь здесь и прорабо-
тала, не зря тогда она такую спе-
циальность выбрала, по душе 
ей суматошная детсадовская 
жизнь, непоседливые малыши, 
прогулки, игрушки, занятия...

И занятие любимое в её жиз-
ни есть, многолетней, так ска-
зать, выдержки на закваске под 
названием добро. Ещё в школе 
Людмиле Ивановне нравились 
уроки труда. Как же здорово 
было своими руками шить на-
рядные фартучки, халатики, 
ночные рубашки, юбочки. Для 
девчонок это вообще было, как 
побывать в магазине модной 
одежды.

– Уроки труда у нас вела Ели-
завета Никифоровна Парфёно-
ва, она нас научила всем тон-
костям швейных дел: снимать 
мерки, делать выкройки, и так 
это меня увлекло и захватило, 
что словами не передать, – рас-
сказывает женщина.

Для людей с богатым вооб-
ражением и хорошим чувством 
стиля – шитьё вообще находка 
для самовыражения и творче-
ства. Вот лежит обычный отрез 
ткани – фланель, ситец, атлас 
или обычный ацетатный шёлк, 
и только портной и дизайнер по 
зову души сообразит: это, напри-
мер, пойдёт на домашний халат 
с запахом, из этой ткани можно 

сшить красивый пеньюарчик, а 
это – для тёплой, плотной юбки 
на зиму.

Свои первые шедевры порт-
няжного творчества Людмила 
Ивановна создавала на ста-
ренькой маминой машинке. В 
восьмидесятые годы достать 
нужную бытовую технику было 
непросто. 

– Тогда за холодильниками, 
стиральными машинами и про-
чим были огромные очереди. я 
долго ждала швейную машинку, 
поэтому, когда позвонили и сказа-
ли, что в хозяйственный магазин 
завезли товар, понеслась туда со 
всех ног, – вспоминает Людмила 
Ивановна историю покупки.

Долгожданным приобретени-
ем стала новенькая электри-
ческая машинка «Чайка», на 
которой можно было и зигзагом 
строчить, и швы обработать. То-
то радость была!

Первыми  клиентами стали 
мама и бабушка. С удовольстви-
ем Людмила Ивановна шила им 
домашнюю одежду – те же хала-
ты и ночные сорочки, кухонные 
полотенца, даже постельное 
бельё.

– я благодарна им за то, что 
они очень ценили мою работу. 
Меня это вдохновляло, и ши-
лось сразу легче, и радость труд 
доставлял.

Конечно, на первых порах из-
делия выходили чуть неуклю-
жими, простенькими, но как ра-
довались домочадцы, получив 
очередную обновку, хоть и про-
стенько, зато со вкусом.

– Ткань тогда была сравнитель-
но недорогая, ситец метрами по-
купали, практически всё из него 
шили, – вспоминает мастерица.

Уже много лет, как Людмила 
Ивановна крепко подружилась 
со швейной машинкой, со вре-
менем научилась шить и слож-
ные фасоны, благо – моделей 
много.

Это любимые внучки, которых 
у мастерицы целых пять. Три из 
них занимаются в местной из-
вестной танцевальной группе 
«Карамель». Вот и приходится 
Л.И.Осколковой весь коллектив 
обшивать, чтобы на очередном 
выступлении удивить и порадо-
вать зрителей новыми яркими и 
нарядными костюмами.

– Девочки мне сами нарису-
ют и расскажут, чего бы им хо-
телось, а я уже в свою очередь 
выкройки делаю, беру одну из 
них за основу, снимаю мерки и 
начинаю шить. 

Так что юным звёздочкам 
остаётся только вовремя на при-
мерку приходить.

Кстати, на нашумевшем в 
районе фестивале творчества 

трудовых коллективов «Битва 
хоров» шороховские участницы 
тоже были в костюмах от мест-
ного модельера. 

– Эскизы все вместе разра-
батывали, детали костюмов, 
из какой ткани пошить, какой 
цвет, – рассказывает Людмила 
Ивановна.

Концертные наряды она крои-
ла сама, а из-за нехватки време-
ни шить помогала коллега.

Так и повелось: кому что нуж-
но – обращаются к местной ма-
стерице.

– Сейчас на прилавках изоби-
лие одежды, но у каждого свои 
особенности фигуры – если из-
делие в плечах хорошо, то в 
талии узко или наоборот. Вот и 
обращаются по мелочам – кому 
брюки укоротить, кому что по 
размеру подогнать.

Делает это Людмила Иванов-
на скорее от души, ну, кто шо-
коладкой отблагодарит – и то 
хорошо.

– Для меня это не способ под-
заработать, мне просто нравит-
ся шить.

Внучки частенько поглядыва-
ют на бабушкино занятие, про-
являют интерес, может, кто-то 
из них пойдёт по бабушкиным 
стопам. 

е.байбулатова 
фото М.чагиной

«Стараюсь быть 
справедливым»

Портняжных дел мастерица
увлечённые


